

い
ず
み
さ
の
教
育



問合先
学校教育課

支えあい・学びあい・響きあい「泉佐野市教育フォーラム」

教育委員会では、「授業・保育づくり」や「人間関係づくり」の取組や成果などを発表する場として、また、保護者や市民の人たちと教職員がともに研修できる場として「教育フォーラム」を、泉佐野市PTA連絡協議会と協働して毎年開催しています。

前半の部では、「授業・保育づくり研究グループ」の取組や児童生徒の交流について発表します。「コミュニケーション力」を育むためのよりよい授業・保育づくりの研究を2年計画で進めています。今年は、その2年目で取組のまとめを行います。

続いて、児童生徒の交流活動として夏季休業中に実施しました泉佐野市少年消防クラブによる熊本県宇土市への被災地訪問や中学生による国際交流(モンゴル国訪問)についての報告をします。様々な経験の中で、子どもたちの豊かな感性と成長を垣間見ることがができます。

後半の部では、元大阪市立大空小学校長の木村泰子さんに講演していただきます。木村さんは、大空小学校初代校長

として、「みんながつくるみんなの学校」を合言葉に、すべての子どもを多方面から見つめ、全教職員のチーム力で「すべての子どもの学習権を保障する学校をつくる」ことに情熱を注がれました。また、学校を外に開き、教職員と子どもとともに地域の人の協力を得て学校運営にあたるほか、特別な支援を必要とする子どもも同じ教室とともに学び、育ち合う教育を具現化されました。2015年春、45年間の教職歴をもって退職し、現在は全国各地で講演活動、取材対応などで多忙な日々を送られています。

当日は、「みんなの学校」を運営された経験などを交え、参加者全員が、子どもたちのために出来る事を、自分の立ち位置から考える機会となるよう、ご講演いただく予定です。

なお、当日は手話通訳があります。一時保育(無料・要予約)希望者は、事前に学校教育課に問い合わせてください。

【泉佐野市教育フォーラム】

日時 12月21日(金)

午後1時30分

場所 エブノ泉の森小ホール

学校園紹介



地域に育まれる学校
～第三小学校～

第三小学校では、たてわり班活動、緑豊かな学校、地域との交流、ICTを活用した学習の4つを特色にあげ、特認校として2年目を迎えています。現在の全校児童数は128人と制度が始まってから児童数は増加傾向にあり(昨年度98人)、1年生の児童は32人と、他校の1クラスの人数とほぼ同様になっています。小規模校の良さを残しながら、より多くの友だちと出会うことで様々な経験や学びができるよう、日々工夫をしているところです。



学校の特色の中でも地域のみなさんには、学校に対して温かく、様々な場面で一緒に協力していただいています。年間を通して、登下校の見守り活動をしてくださり、子どもたちに優しく「おはよう」「おかえり」と声をかけていただいています。昨今希薄になっていると危惧される「地域とのつながり」について、この校区ではみなさんのおかげで心配ないかと思うほどです。自分のことを知ってもらい、認めてもらい、守られている。子どもたちがそう感じられることは、自信につながり、自分を大切にしようとする感情につながります。自分を大切に感じる事ができれば、他者をも大切に考えることができます。前述したように、子どもたち一人ひとりがより多くの友だちとの出会い、それぞれを理解して尊重するなど、集団としての学習を積むことで、よりよく社会へ出るための準備につながります。



これが、本校教育目標の中の具体目標である「あいさつをしよう」「やくそくをまもろう」「おもしろいものをもと」に迫るものの1つであると考え、大切にしています。

地域とともに! (人と人との繋がりを大切にできる学校)
～第三中学校～

本校では「地域とともに・地域をまきこんで」をテーマとした、毎年恒例の取組があります。その一部を紹介します。

【夏ボランティア活動(通称:夏ボラ)】

生徒会が中心となって7月21日(土)・28日(土)に実施しました。21日は第三中学校の校内外の清掃活動を、28日は井原の里の駅周辺の清掃活動および落書き消しなどを生徒・教師とともに地域の人も参加して実施しました。両日合わせて90人が参加しました。



また、夏ボラとは別に校区の青少年指導員会主催の環境浄化活動(6月17日(日))にも70人が参加し、地域・校内の環境浄化活動を行いました。

【三中交流会】

7月22日(日)に校区の青少年指導員さんが中心となって三中交流会が開催されました。青少年指導員・子ども・PTA・地域の人でチームを作り、ソフトバレーの試合を行いながら、流しそうめんを食べるという活動です。気温が30℃を超えるなか、150人の参加者は楽しそうに流しそうめんを食べ、ソフトバレーに汗を流していました。



【あいさつ運動】
本校では毎週火曜日と金曜日の朝8時～8時30分に民生委員児童委員さんが「より良い学校づくり」をめざして、校門でのあいさつ運動を実施しています。



今後も「地域とともに」を目標に、このような素晴らしい活動・行事を大切にしていきたいと考えています。